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令和５年度 活動計画 

日 程 イベント名 
４月22日（土） 樹木の名札付け 

５月14日（日） よこせと海辺のにぎわい市 

７月22日（土） 新町ふれあい祭り 

７月～８月ごろ 川の生物・水質調査 

８月８日（火） ８月８日ロードボランティア 

未定 ニロギ釣り 

10月ごろ 新町フォトラリー 

未定 南嶺ハイキング 

編    集 ： 横浜新町まちづくり市民会議   発行責任者 ： 片岡 達哉 

連 絡 先 ： 高知市地域コミュニティ推進課       TEL  088-823-9080 /  FAX   088-824-9794   

          E-mail   kc-102000@city.kochi.lg.jp  

※やむを得ない事情により，日程の変更または中止 

  とする場合があります。 

 樹木学習をしたうえで，プレートに樹

木名を書いて，公園などにある樹木に

取り付けよう！ 

（詳しくは２～３ページ）  横浜新町・蒔絵台を流れ

る川には，どんな生物がい

るでしょうか。川の水質も

併せて調べてみよう！ 

（詳しくは４～５ページ）     ８月８日ロードボランティア 
 

 毎年，よさこい祭り前日の８月８日に，道路を

清掃する活動を行っています。  

 私たちの住むまちをきれいに，気持ち 

よくするため，ロードボランティアを開催 

しています。  

ニロギ釣り 
 

 漁船に乗り，釣りポイントで釣りを行う，高知

の最大の特徴ともいえる自然を存分に 

使ったイベントです。 小学校の親子， 

中学生がたくさん参加します。 新町フォトラリー 
 

 このイベントは，指定された時間内に同じアン

グルで写真を撮影し，撮影難易度によって 

点数の合計を競うゲームです。  

 クイズの要素も入れたフォトラリーを 

計画しています。 
南嶺ハイキング 
 

 横浜新町側から鷲尾山山頂を目指して，秋の

自然を散策するハイキングです。 

 頂上からの横浜瀬戸地区を一望 

できる景色は最高です！  
《クイズの答え》  問１ 大山祇（おおやまづみ）神社  問２ 115段（広い階段83段・狭い階段32段）  問３ いこいとふれあいの道３０選に選ばれた証の記念碑 

 スタッフ大募集中！！ 

 お手伝いいただける方は高知市地域 

コミュティ推進課までご連絡ください♪ 
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■ご連絡・お問合せ先■ 

 高知市地域コミュニティ推進課 

 ＴＥＬ：088-823-9080 ／ ＦＡＸ：088-824-9794 ／ E-mail ： kc-102000@city.kochi.lg.jp 

 「自分たちのまち」がこうなったらいいな！そんな思いを叶えるために，私達と一緒に活動しませんか？ 

 年間を通じて，週末にいろいろな“まちづくりイベント”を開催しています。毎月第１木曜日の夜７時から横浜

新町小学校ふれあい教室で行っている定例会では，イベントに向けた話し合いなどをしています。 

 校区内の住民や勤務されている方であれば，どなたでも参加・出入り自由です！気楽に覗いてみてください！ 

 少しでも参加してみたい！と感じた方は下のお問合せ先までお気軽にご連絡ください。 

 平日の夜の会となる定例会には参加できなくても，休日の昼間やイベントの準備・本番には参加できるという方

の入会も大歓迎です。 

「まちづくりびと」募集

 当会は，『高知市立横浜新町小学校』の校区内住民と，職場が校区内に有る方（小中学校や保育園の

先生方を含む）への一般公募で募った有志により，同小学校区をまちづくり活動のエリアとして，平成

24年４月に設立された『まちづくり団体』で，高知市地域コミュニティ推進課と協働で活動していま

す。 

 今年度は，当会の独自の活動として『地域の樹木に名札をつけよう！』や初めての取組『川の生物調

査』を開催しました。近隣地域との共同企画である『８月８日ロードボランティア』には，横浜中学校

の生徒会からも多くの方に参加していただきました。横浜新町小学校区の『新町ふれあいまつり』は，

残念ながら新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から中止となりましたが，今後も楽しいまちづく

り活動を展開していく予定ですので，どうぞよろしくお願いいたします。 

（代表幹事 片岡 達哉） 

P.７にクイズがあるよ！ 
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●豆知識● 

 公園のシンボルで名称にもなっている“くすのき”について 

 ＊薬（くすり）の木，奇（くす）しき木，臭（くす）しき木などから   

 “くすのき”になった。 

 ＊カンフルが含まれていて，樟脳が防虫剤に利用されている。 

 ＊杉と並んで国内で最も大きくなる樹種で，須崎市には昭和63年度 

  の環境省（当時は環境庁）による第４回自然環境保全基礎調査の   

    巨樹・巨木林調査で全国10位になった“大谷のクスノキ”がある。                              

 令和４年５月21日（土）に８回目となる樹木の名札付けを蒔絵台の“くすのき公園”で行

いました。 

 公園での名札付けは，21種類37本とたくさんの樹木を予定していましたので，樹木学習を

短時間で済ませて名札の作成に取り掛かってもらいました。 

 名札にはできるだけ絵を書いてもらうようにと，事前に葉っぱを揃えたり，また船ネズミの

毛でできた蒔絵筆を使って牧野富太郎さんが描いた植物画などを資料にしました。 

  こうしたものを見ながら真剣になってみんなが次々と作成し，たいへん見栄えのする名札が

できました。 

 ぜひ，くすのき公園に行ってご覧いただければと思います。 

 なお，今回は“ニッセイ緑の財団”からたくさんの名札をいだだいたおかげで，予備で準備

していた名札は使わずにすみました。 

  出来あがった名札にはラッカースプレーを吹き付け，乾燥させてから記念写真を撮り，それ

ぞれ自分が書いた名札を持ってみんなで取り付けにいきました。 

 最後に，参加した子どもたちにお土産の‘光る腕輪’をプレゼントしたところ，とても喜ん

でもらいました。                        

（副代表幹事   曽根 堂） 

令和４年５月21日（土） 
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 問１ この神社の名前は？     問２ この階段は何段ある？    問３ これは何の記念碑？ 

 

 

  

  

高知市社会福祉協議会からのお知らせ       ～だれもが安心して暮らせるまちを目指して～  

       ほおっちょけん相談窓口  
 高知市ではどこに相談したらいいか分からない，生

活に関するちょっとした困りごとを ,  行政や地域の

サービスなどにつなげる仕組みづくりを進めており，

身近な地域の相談窓口として,「ほおっちょけん相談窓

口」を開設しています。地域の薬局や社会福祉法人の

協力により，現在107カ所に設置しています。どなた

でもお気軽にご相談ください。 

 高知市社会福祉協議会も安心して暮らせるまちを目

指し，それぞれの地域の「わがまちならでは」のまち

づくりを皆さんと一緒に進めています。やりたい，参

加したいという声を活動へつなげる取組をしてますの

で，お気軽にご相談ください。 

【お問合せ先】  

高知市社会福祉協議会 地域協働課  

TEL：088-823-9570  
▲ほおっちょけん相談窓口チラシ 

 ☆クイズコーナー☆ 令和５年度実施予定「新町フォトラリー」を先取り！ 

ヒント：横浜新町２丁目と長浜の間にある神社 ヒント：横浜新町5丁目から瀬戸西町1丁目 

         に通じる階段 

ヒント：コミュニティ道路にある記念碑 

答えは8ページ⇒ 
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８月８日ロードボランティアに取り組んで 

 

８月８日に８８ロードボランティアがありました。 

このボランティアは横浜中学校伝統のボランティアで，蒔絵台と灘漁港付近で行われまし

た。このボランティアの目的は，よさこいの前日に地域の道をきれいにしようと，朝早くから

地域の人達や横浜中の生徒が集まって取り組んでいます。今年は地域の方と横浜中の生徒合わ

せて約50人（横浜中学校担当エリア）が参加してくれました。私は，蒔絵台の方のゴミ拾いをし

ました。道にはペットボトルやタバコの吸い殻，ビニール袋などのゴミがたくさん落ちていま

した。普段は，あまりゴミが落ちてないと思って気にもしていなかったけれど，たくさんのゴ

ミが落ちているんだなと思いました。しかし，去年よりゴミの量が減っているように感じまし

た。これは，一人の力ではなくボランティアに参加してくれた地域の方や横浜中の生徒の力が

あったからだと思います。ボランティアに一人でも多くの人が参加してくれることで自分たち

の地域や国をよくするのに繋がる大切な行動だと思うので私も色々なボランティアに参加しよ

うと思いました。 

私はこれを読んで参加しようと思ってくれる人がいたら嬉しいです。そしてもっと良い環境

にしていくにはどうしたらよいか一人一人が考えて行動に移すことが必要だと思いました。 

     

（横浜中学校 生徒会副会長 ２年 森澤 奈央） 

令和４年８月８日（月） 

たくさんのゴミが 

回収されました！ 
横浜中学校生徒会が 

開始式を行いました！ 

8月8日ロードボランティアとは… 

横浜新町まちづくり市民会議，よこせと連携協議会，長浜・

御畳瀬連携協議会，浦戸地区コミュニティ計画推進市民会議

が主催する清掃活動で，横浜中学校からも毎年たくさんの生

徒さんが参加してくださっています。 
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みんなで作成した樹木プレート 

どれも 
ステキ！ 
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川の生物を  調べてみよう！ 

令和４年８月６日（土） 

 令和４年8月6日（土）に横浜新町まちづくり市民会議で初めての取組となる「川の生物を

調べてみよう！」を開催しました。 

 令和２年度に実施した横浜新町小学生を対象としたアンケートの中に，「自然あふれるイベ

ントに参加してみたい」という意見や，「自然がたくさんある地域になってほしい」との意見

があったため，地域の河川である宇賀谷川の生物や水質について調べるという内容のイベント

を実施しました。 

 川の生物についての専門的な知識が必要でしたので，高知県環境活動支援センター「えこら

ぼ」に協力していただき，石川妙子先生に参加していただきました。 

 

 まず，実際に宇賀谷川に入って生物を捕まえました。魚だけでなく，水の中の虫や貝，カニ

やエビを子どもたちに網で捕まえてもらいました。石をひっくり返したり，草の下に網を入れ

たり・・・・夢中で捕まえているうちに全身ずぶぬれになった子もいました。 

 その捕まえた生物をバケツに入れ，公民館に移動して石川先生に生き物の名前を教えても

らって水質判定をしました。今回の水質判定の方法は，そこにどんな水生生物がいるかを判定

基準としたもので，宇賀谷川には，カワニナやコオニヤンマ，ヌマエビが沢山いました。中に

は大きなモクズガニやカワムツという魚を捕まえている子もいました。その生物から，宇賀谷

川の水質はややきれいな水という判定結果でした。 

（代表幹事 片岡 達哉） 

▲水質判定表 ▲水質判定に使用した 

 簡易水質調査 記録用紙 5 

 
参加した子どもたちより 

   今日は，虫や魚を川でとりました。 

 楽しかったことは，川でたくさんの 

エビをとって観察したことや，でかい 

カニがとれたことです。 

 観察は，色々調べたり，聞いたりし 

て楽しかったです。     大きな魚を 

とれて良かった。     探し始めたときは，全然いないと思ったけ

ど，石や草をのけたらエビや貝がいっぱいいて

嬉しかったです。モクズガニやミナミヌマエビと

いう名前を知らなかったので，知れて良かった

です。また宇賀谷川へ行って魚をとりたいで

す。  

   川のことをよく知れて 

よかったです。またとって観

察したいです。  

   奥の深いところはエビがすごいとれて 

バケツがいっぱいになりました。 

 いっぱいとれて楽しかったです。    いろんな魚の種類がいて，しかも大きい 

のや小さいのがいて，とても面白かったで 

す。他にも，エビの種類や水の中にいる虫 

も知れたので，良いことを知ったと思いま 

した。 

 また，いろんなエビや魚を見たいです。 

   たくさん濡れたけど，楽しかったです。 

 最初の方は，エビしか取れなかったけど， 

１匹だけ魚を捕まえることができたので，嬉 

しかったです。夏休みは，安全安心を心がけ 

て，遊ぶようにしたいです。 

   モクズガニを捕まえられたので，自分でもびっくり 

しました。カワニナもたくさんとれたので，とても楽 

しかったです。 

 前に川に行ったときは，なかなか捕まえられなかっ 

たので，今日来て良かったなと思いました。 

～当日の様子～ 


